



NPO法人「じゃがいものうち」

〒891-4404 鹿児島県熊毛郡屋久町尾之間136-6

Tel./Fax/0997-47-3588 E-mail/npo-jaga@po.minc.ne.jp

代表 松田 正

自立と社会参加

もう結構ですといいたくなる今年の台風。皆さんのところは被害なかったですか？地球温暖化のせいで温度分布が変化し、大気の流れ方が変わってきたんでしょうね。

福祉の面でも今年は大きく変わってきました。

6月に障害者基本法の一部が改正されたのです。その理由として『障害者の自立と社会参加の一層の促進を図るため、・・・』とあります。

具体的な改正点としては、

1. 「差別禁止」の理念が明示されたこと。
2. 「障害者の日」(12月9日)を「障害者週間」(12月3日から9日まで)に改正されたこと。
3. 県や町の障害者計画の策定について、努力義務規定から義務規定に改められたこと(市町村分はH19年4月1日施行)などです。

屋久島の障害者にとっても、自立と社会参加というのは大きな課題です。島内で大きな授産施設を一つという選択より、できれば校区単位くらいで、生活の場であるグループホームがあり、働く場である共同作業所があるというのも一つの理想的な姿だと思います。そして時にはグループホーム同士交流したり、作業所同士の交流がもてたら、障害者の世界もうんと広がると思うのですが・・・。

ただ作業所へのわずかな補助金も2年連続で削減されてはいますが、これはそんなに遠くはない夢だと思っています。(松田)

屋久島福祉マップづくりについて

調査に入ろうとした矢先に、県の委託でマップ作りの調査を始めた方たちと会いました。

10年前に出された「鹿児島ふれあいまっぷ」では、屋久島の部分は2ページに簡単な記述があるだけだったので楽しみにしていました。ところがパンフレットから拾ったという調査予定箇所、見せてもらってがっかりしました。思わず「いったい誰のための調査なんですか？」と聞いてしまいました。

「じゃがいものうち」が作ろうとしているマップは、島内の障害者に主眼をおいています。だから調査範囲も、公共施設はもちろん郵便局や金融機関、公民館、果てはパチンコ屋さんや釣り場にまで及んでいます。まだ施設的には整っていないところも多いのですが、この機会に障害を持っていてもみんなと同じように暮らせるように、ハードの足りないところはソフト、ちょっとした声かけやお手伝いをしてもらえるようお願いしています。

調査員も、慣れないことでみんなぐったり疲れる作業ですが、好意的に受け止めてくださる方が多く、手応えを感じています。

これからもご協力をよろしくお願いします。

(松田)



障害者週間のイベントのお知らせ

日時 12月5日(日曜日)午後一時30分より
 場所 屋久町公民館2F(屋久町役場うら)
 内容 リズムあそびを中心にみんなで歌って!踊って!
 「座、じゃじゃ」に出演交渉中

自分たちで、竹材などを使って簡単な楽器を作り、出来れば一緒に参加する。障害者週間にちなんで、各障害者団体にも呼びかけてみんなで楽しみ、考え、輪を広げていけるようにしたいと思います。

尚、楽器づくりについては、第1回目を11月14日(日)10時より「じゃがいものおうち」で行いますので、カレンダーに をつけておいて下さい。(お茶、お弁当持参)



療育の場「縄文」の今

今年一月に開園した、心や身体の発達に少しつまずきのある子供達に専門的な手ほどきをする療育の場「縄文」の今の様子を少しお知らせいたします。

支援費制度に移り心配されていた利用者数は21名、9月までの一日平均利用者数は、3.2名のようにくなりました。場所的に屋久町にあるせいか現在は利用者のほとんどが屋久町の方達です。上屋久町にも療育を必要としている子供達は同等数の方がいると思いますが、上屋久町の保健師さんとも前向きな話も出来、療育は「縄文」だけの事ではなく島全体の事としてとらえて広がってゆける事を期待します。

縄文の日程

	月曜	火曜	水曜	木曜	金曜	土曜
午前 9:30~12:00	こあら	ことり	フリー	あひる	ひよこ	フリー
昼食 12:00~1:00						
午後 1:00~4:00		きりん			きりん こあら	

組みわけ こあら ----- 未就学重心 きりん ----- 重心 ことり ----- 未就学児
 あひる ----- 未就学児 ひよこ ----- 2歳未満

屋久町原 神山小学校のすぐ前、3人の指導員と子供達の元気な歌声が毎日響いています。
 わが子の成長や発達におやっ?と思われたらお気軽に御相談下さい。



拠点清掃作業の御礼

9月19日 晴天に恵まれ、長年雨風にさらされた拠点の壁のお色直しと駐車場の周辺の草刈り、草むしり等無事終了いたしました。
 お陰様できれいにさっぱりと散髪屋あがりの拠点になりました。作業にあたられた皆様、たいへんありがとうございました。

感謝録

拠点のカンバンが薄れて見にくくなっていたのを、先日雨の中自主的に山田圭一さんがきれいに塗り直していただきました。ありがとうございました。

新会員紹介

尾之間に住んでいる松本活栄さんが、新しく会員になられ、喫茶部の「金・土」を担当してまいります。皆さんよろしく。

編集後記

新しい編集部ができて約1年が経ちます。通信発行を通じて「文書作成」、「編集」等パソコンの勉強をしてきました。一緒に編集している永綱さんも生原稿の入力をしてありますが、ずいぶん早くなりました。
 これからもみんなでより良い通信を作っていきたいと思います。よろしく。(MM)